

## Drôles de découvertes

À Paris, le canal Saint-Martin, long de 2,5 km, est mis à sec pour le nettoyer. *1jour1actu* a rencontré Jean-François Rauch, responsable des canaux parisiens.



**(1) *1jour1actu* : Vous surveillez le chantier de nettoyage du canal Saint-Martin. Vous voulez nous en parler ?**

5 **Jean-François Rauch** : Oui, bien sûr. Ce canal se trouve au cœur de Paris. Il a été construit en 1802, sur l'ordre de Napoléon Bonaparte, pour transporter des marchandises dans  
10 la capitale. Aujourd'hui, il sert surtout à faire naviguer des touristes et on y trouve des gens qui pratiquent la navigation pour leur plaisir. Le problème, c'est qu'au fil des années,  
15 le lit de ce canal et ses écluses se sont abîmés.

**(2) Comment est-ce que vous organisez ce gros chantier de nettoyage ?**

20 La mission est assez difficile. D'abord, il faut placer des barrages,

des deux côtés du canal, pour repousser un maximum d'eau.

Ensuite, il faut déplacer les poissons  
25 qui restent dans le fond de l'eau. Il y en a beaucoup : plus de 4 tonnes en tout ! Finalement, on doit enlever les déchets.

**(3) \_\_\_\_\_ 33**

30 **Jean-François Rauch** : Année après année, la quantité d'eau diminue dans le canal, pendant que la quantité de boue et celle d'ordures augmentent. A un moment donné, les  
35 bateaux ne pourront donc plus circuler dans le canal. En plus, les écluses s'abîment quand on les fait souvent fonctionner.

**(4) Qu'est-ce que vous avez découvert en vidant l'eau du canal ?**

On a trouvé beaucoup de déchets et d'objets jetés par les habitants dans l'eau. Des bouteilles, des canettes,  
45 des chaises, des vélos, des Caddies... et même des revolvers et deux coffres-forts fermés ! Ce serait bien que ce chantier de nettoyage serve à rappeler à tout le monde que  
50 le canal est un milieu naturel à respecter... Pas un lieu où l'on peut jeter des ordures en pleine ville !

*d'après 1jour1actu,  
le 14 février 2016*